



Newsletter GCL-Österreich Nr. 4/2019

Liebe GCLerinnen und GCLer,
liebe Freundinnen und Freunde der Gemeinschaft Christlichen Lebens!

Ein neues Format

Einige wissen es schon: ab sofort erscheint der Newsletter in einem neuen Format, das Möglichkeiten nach dem Stand der Technik nutzt.

Nachdem nun alle technischen und organisatorischen Details geklärt sind, können wir in diesem Format starten.

Wolfgang Helm,
newsletter-Administrator



Die GCL hat einen neuen Vorstand gewählt

Beim Delegiertentreffen in Seitenstetten wählten die stimmberechtigten Delegierten am 1. Juni einen neuen Vorstand für die Periode von 2019 - 2022. Es sind dies:

Kornelia Engleder als Vorsitzende, Renate Pistrich als stellvertretende Vorsitzende, Waltraut Stockreiter als Schriftführerin, Joseph Weiß.

Als ernannte Mitglieder gehören dem Vorstand auch P. Richard Plaickner SJ als Kirchlicher Assistent und Wolfgang Helm (neu) als Eurolink an. Als Kassierin wurde Edith Hammermüller (neu) in den Vorstand kooptiert. Die neuen Mitglieder werden in der übernächsten Zeitung 2/2019 vorgestellt.

Verabschiedet und bedankt für ihre Funktion als bisherige Vorstandsmitglieder haben wir uns von/ bei Stephan Adensamer (Kassier), Martha Dumphart (Eurolink), Nicholas Holmes-Edinger, Maria Jorstad-Perger (stv. Vorsitzende, in Abwesenheit) und Gertrud Zeller. Wir danken den ehemaligen Vorstandsmitgliedern für ihr Mitarbeiten, Mittragen, Mitbeten und den Neuen für ihre Bereitschaft, sich einzusetzen und einzubringen und erbitten dazu Gottes Segen und euer Gebet.

Österreichisches Delegiertentreffen 2019



Das heurige Delegiertentreffen fand vom 30. Mai abends bis 2. Juni mittags in Seitenstetten statt, das Bildungshaus St. Benedikt bot hervorragende Rahmenbedingungen. Breiten Raum nahmen wie immer die persönlichen Begegnungen und Gespräche ein. Bezug nehmend auf die diesjährige Ignatiana

gab es eine Auseinandersetzung mit den Grundprinzipien der katholischen Soziallehre. Weiters wurde das Augenmerk auf die verschiedenen Formen des gemeinsamen Betens und Feierns gelegt. Die statutarischen Vereinsverpflichtungen wurden in kurzer Zeit abgehandelt, wenn auch aufgrund der zu geringen Anzahl an Vertretern von stimmberechtigten (d.h. aufgenommenen) Gruppen eine Stunde zugewartet werden musste. Krönender Abschluss war die Eucharistiefeier mit Bestätigung der Aufnahme der Gruppe Frans van der Lugt aus Wien und der Sendung des neuen Vorstands.

Europäisches

Delegiertentreffen

*und Euroteam-Wahl in
Vilnius von 7.-10.6.19*



Das Europäische Delegiertentreffen findet traditionell ein Jahr nach dem GCL-Welttreffen statt. Eingeladen sind jeweils die Vorsitzenden, Eurolinks und kirchlichen Assistenten der europäischen Nationalgemeinschaften. Das Treffen stand zunächst im Zeichen von Freude über erste oder vertiefende Begegnungen mit anderen europäischen Delegierten und bildete die Vielfalt in der Einheit gut ab. Thematisch befassten wir uns mit dem Thema Jugend/junge Erwachsene und GCL. Dies taten wir, indem wir gemäß dem Welttreffen in Unterscheidung in Gemeinschaft nachspürten, was der Geist Gottes von uns will. Wir werden uns auf nationaler Ebene weiter damit befassen. Ulrich Treipl stellte die Arbeit des Migration-Core-Teams in einer interaktiven Präsentation beeindruckend vor. Abed, ein Delegierter aus Syrien, gab ein ebenso beeindruckendes Zeugnis vom Leben der GCL in Syrien wieder. Ein weiterer Höhepunkt war schließlich die Wahl des neuen Euroteams: 4 von 9 sehr geeigneten Kandidat/innen waren zu wählen. Das neue Euroteam besteht aus Angelika Scholz (D, Koordinatorin), Jean-Benoit Hoet (franz. Belgien), Katharina Artemiuk (Polen) und Chris Micallef (Malta). Sie bitten um unser Gebet für ihre neue Aufgabe. Für Wolfgang Helm als neuer Eurolink war es eine sehr gute Gelegenheit, in die Gemeinschaft einzutauchen und persönliche Kontakte zu knüpfen. Die Gemeinschaft von Litauen war ein wunderbarer Gastgeber.



GCL - Mitten im Alltag Glauben leben

*ein Kennenlernangebot
6. - 8. September 2019 im
Geistlichen Zentrum der
Franziskanerinnen in
Vöcklabruck (OÖ)*

Was hat es mit der ignatianischen Spiritualität auf sich? Was charakterisiert sie?
Und was hat GCL damit zu tun?

Dieses Wochenende richtet sich an Interessierte und Menschen, die sich erst vor kurzem mit einer GCL-Gruppe auf den Weg gemacht haben. Es will mit Hilfe von Impulsen und Übungen einen Einblick in wesentliche Grundlagen der GCL und das Leben der weltweiten Gemeinschaft ermöglichen.

Leitungsteam: Daniela Frank (Augsburg, Nationalreferentin der GCL Deutschland und ehemalige Vorsitzende des GCL-Weltvorstandes), Kornelia Engleder (Linz, Vorsitzende der GCL Österreich, seit 12 Jahren in der GCL Österreich, Sozialarbeiterin).

Teilnahmebeitrag: € 70,-

Kosten: € 90,- (DZ mit VP), € 100,- (EZ mit VP)

Anmeldung unter: anmeldung@gcloe.at oder an GCL Österreich, 1010 Wien, Dr.-Ignaz-Seipel-Platz 1

Nähere Informationen: siehe [GCL-Website](#)

Terminavisos für GCL-Termine für 2019/2020 - bitte gleich vormerken:

4.-6.10.2019 Treffen der D-A-CH-Vorstände in Maria Waldrast, Tirol, mit Einladung zur gemeinsamen Eucharistiefeier am 6.10.19

22.-23.02.2020 Vernetzungstreffen für Selbstständige und Führungskräfte in Wien, Kardinal-König-Haus

21.-22.03.2020 Ignatiana

15.-17.05.2020 Delegiertentreffen in Wernberg (Kärnten)

**Wir müssen alles tun, was wir können., aber am Ende steht das Vertrauen auf Gott.
(Ignatius von Loyola)**